

al verse herido por Laberdesque insultó y pretendió lanzarse sobre éste para atravesarlo con su espada, dando lugar con su poco caballeresco acto á que entre los padrinos de ambas partes surgiera una cuestión personal, afortunadamente resuelta con francas explicaciones después; á Laberdesque le enviará nuevamente sus padrinos, ya que los partidarios de uno y otro contendiente se insultaron y amenazaron, dando lugar á que entre Malato y Le Roy, redactores de *L' Aurore* y *La Libre Parole*, respectivamente, hubiera un cambio de tarjetas que tendrá por consecuencia un duelo.

Además del nuevo encuentro con Laberdesque, Max Regis tendrá que sostener otro, tan luego se lo permita su herida, con Gerault Richard.

Y al paso que vá, si no toma pronto el camino de su insula—léase Argel—Regis tendrá que batirse hasta con las estatuas del Louvre.

Nosotros, los españoles, también estamos de moda en París, por desgracia, por motivo más deplorable que los argelinos.

Sea obra de un loco, sea la de un malvado que no duda en mancharse de sangre para conseguir las monedas que apetece, sea la de un hombre honrado que en un momento de desesperación mata para acallar el hambre que le tortura el estómago, el asunto es que un español ha dado de puñaladas á una compatriota de avanzada edad, según todos los indicios, para robarla unas alhajas.

Hechos de este género se están registrando en París todos los días, y si es francés el criminal nadie habla de hombres degenerados; pero ¡ay! si es extranjero y por apéndice español, como sucede en este caso.

En ninguna parte está tan refinado el vicio como en París; pero hemos convenido en llamarla la población más culta del mundo y no podemos decir nada en contrario á este juicio.

Aramis.

Paris 12 de junio de 1901.

EL LENGUAJE DE LOS MONOS

Americano había de ser. Así como otros se proponen aprender el alemán ó el ruso, se le metió en la molleja aprender el mono y, á lo que dice, lo ha conseguido.

Hoy día, después de infinitos trabajos y de aventuras que recuerdan las del capitán Pánfilo, cuando encuentra el señor Garner

un mono cualquiera, está seguro de poder trabar conversación con él, cosa que no podemos hacer los simples mortales. Su entusiasmo por el *Speech of monkeys*,—lenguaje de los monos,—le ha permitido ya ser útil á los simpáticos ascendientes del hombre.

Hace poco, hallándose en una calle de París cerróle el paso un grupo de gente que contemplaba con entusiasmo digno de mejor causa, las cabriolas de un magnífico orangután, magnífico por la talla y desarrollo; pero no porque le luciera el pelo, pues el pobre parecía la estampa de la miseria.

Cuando el mono hubo hecho todos los saltos y cabriolas reglamentarias, su barnum le puso un platillo en la mano y le hizo pedir limosna, con mejor ó peor voluntad, á cuantos presenciaron sus ejercicios. Al llegar el orangután junto á Garner, éste, mirándolo fijamente porque le apenaba su aspecto miserable, exclamó:

—¿Wohuu?

Apenas hubo pronunciado la mágica palabra, cuando con pasmo de todos los circunstantes, el mono tiró el platillo y se abrazó á mister Garner, sollozando más que diciendo:

—¡Wohuu! ¡Wohuu!

Entonces, y después de murmurar unas palabras al oído de su interesante interlocutor, el yanki, dirigiéndose al dueño del mono le increpó duramente porque mataba de hambre á su servidor.

—¡Mentira! replicó el barnum; le mantengo á cuerpo de Rey. ¿Quién os ha dicho que padece hambre?

—El mismo orangután, replicó majestuosamente Garner; me parece que no hay equivocación posible. Todos los señores han visto que le he hecho una pregunta y que me ha contestado.

—¡Es verdad! ¡Es verdad! exclamaron de todas partes.

Vencido el domador se marchó con su mono á otra parte. El orangután al partió una mirada lastimera á M. Garner y articuló:

—¡Bheeg!

Explicó el americano á los franceses que aquella exclamación equivalía al *Farewell!* de los ingleses; á un adiós tristísimo. Maravilláronse todos los presentes; pero no hubo uno que pusiera en duda las palabras del yanki.

Este, entrevistado aquella misma tarde por unos reporters parisienses, declaró que,

efectivamente, conocía el lenguaje de los monos y que para sabérselo pasó cinco años en las selvas simi-virgenes de Africa, en contacto casi continuo con los antropóides que ya se habían casi acostumbrado á su presencia y hablaban con toda libertad ante él. A fin de estar á cubierto de un ataque, se encerraba en una jaula de varillas de acero capaz de resistir formidables presiones y disponía de un par de rifles del último sistema.

Así fué aprendido el lenguaje de los monos. Supo que su vocabulario era bien poco extenso, pues no comprende más que veintitrés sonidos; pero como parece que nuestros exsemejantes tienen costumbres muy primitivas y gustos muy sencillos, tal número de palabras, completado por un arsenal de música, les basta para la vida de relación.

El señor Garner estaba seguro de que no podía ser atacado dentro de su frágil fortaleza; pero un día observó que una pareja de gorilas se acercaban sigilosamente á la jaula, creyéndole dormido y que, levantándola en peso, se la llevaban bosque adentro.

No se alarmó el buen naturalista, y quiso ver en qué paraba la aventura. Los monos continuaban acarreado la jaula con grandes precauciones, y en los ojillos del macho afirma el señor Garner que brillaba una diabólica malicia.

¿Qué pensarían hacer con él? Bien pronto lo supo y un estremecimiento de horror le hizo ponerse en pie. A veinte metros escasos del sitio en que estaba veíase una torrenza profundísima, por cuyo fondo corría espumajante el agua. No había un instante que perder. Cada paso de sus conductores le acercaba al abismo. Entonces empuñó la carabina y de un tiro en mitad del pecho derribó al macho, que murió sin pronunciar una palabra.

La hembra se lanzó contra la jaula, y á ser ésta menos sólida, la hubiese hundido con su empuje formidable. Otra detonación despertó los ecos del *darkest Africa* y la hembra rodó por el suelo, exclamando:

¡Brahauh!

El señor Garner confiesa que no comprendió esta palabra; pero que, á no dudarlo, debe querer significar:

—¡Maldito seas!

Marco Polo.

REVISTA CIENTÍFICA

Veda de moluscos.—La mejor ostra.—Las

ostras son biliosas.—Cuidado con las verdes.—Para comerlas.—Urticaria de almejas.—Como se quita.—Para comer caracoles.—Ayuno preciso.—Donde se deben comer.

Veda mucho más importante que la de la caza, que sólo puede perjudicar á la propagación de los volátiles y leporidos, de que se suele componer el recaudo venatorio, es la de las ostras, que nos impone nuestro propio interés. Correspondiendo perfectamente el aforismo vulgar con la higiene, no se deben comer ostras más que en los meses que tengan R, quedando excluidos por tanto mayo, junio, julio y Agosto.

La razón es que en estos meses se verifica el desove y la ostra es malsana en ese tiempo.

Para que la ostra sea buena es necesario que su tamaño sea regular, pues las de gran volumen, llamadas de *pie de caballo* son las más ordinarias y menos apreciadas. Debe ser carnosa, consistente, exenta de mal olor y bañada en un agua limpia, agradablemente salada.

En tales condiciones, extendido el sabroso molusco en su concha resiste cuando se abre y se crispa al momento si se le rocía con jugo de limón.

Las que gozan de mayor reputación en el mercado, son las de Ostende, por su delicadeza, y las célebres *verdes* de Marennes, cuyo color lo adquieren después de algun tiempo en el *parque*, pues al ser recogidas en las cuencas de Arcanón no lo tienen y sólo se presenta después de su forzoso cautiverio. Mr. Coste opina que esa coloración es una enfermedad del hígado, pero por lo menos no se puede negar que la ostra ha echado *bilis*.

Al gastrónomo y al consumidor ni le importa esa enfermedad, puesto que una afección hepática produce también el *foi-gras* que se paladea con fruición, pero lo que si le interesa grandemente es saber si el color verdoso es debido á las sales de cobre. En el puerto de Cuerno de Oro, Constantino-pla, se encuentran numerosas ostras de esta clase por el gran número de buques que anclan allí, fenómeno que también suele ocurrir en nuestros puertos.

Hace pocos años existía en el Puerto de Pasajes el casco de un buque abandonado, del cual no se disponía por ignorarse su nacionalidad y el nombre de su propietario, borrados en una de esas catástrofes del Cantábrico.

Elixir Callo

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (líquida de digerir) raquitismo crecimiento deficiente y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general, se curan pronto tomando el acreditadísimo

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de D. José María Pérez y D. E. Vives.

medicamento de gusto agradable y resultado tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde la primera toma. Depósito, farmacia CALLO, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Unos moluscos se acercaron á aquella derribada mole y en su casco vieron incrustados numerosos moluscos. Pronto cundió la voz entre los especuladores y las ostras fueron vendidas á los habitantes cercanos, que súbitamente, despues de consumidas, se sintieron gravemente enfermos y algunos pagaron el sabroso manjar con la vida.

La alarma producida hizo que se examinasen las ostras restantes y en ello se encontraron sales de cobre, de que se componia el casco del buque.

Para conocer si existen sales venenosas en las ostras, se introducirá en sus carnes una aguja fina de acero; el agua salada hará que el cobre forma una capa de color pardo rojizo; por el contrario, la aguja saldrá limpia y brillante si el molusco no está envenenado.

No dejan de tener los mismos inconvenientes las almejas, si bien su alimentación es más sólida, aunque la digestión se hace más difícil, sobre todo por la costumbre de comerlas guisadas. De este modo la albúmina de sus tejidos se coagula y se hacen todavía más indigestas, de tal modo, que en ocasiones producen un malestar acompañado de abatimiento, ansiedad, pesadez en el estómago y sofocación que termina con náuseas y puede llegar hasta el delirio. También, según el temperamento de quien las coma, puede presentarse una erupción cutánea formada de manchas rojizas y flictenas que escuecen como pinchazos de ortigas, por lo que se llama *urticaria*. Claro que estos síntomas no se manifiestan siempre, porque entonces no habría quien se arriesgara á comerlas, ni son siempre de la misma intensidad. Para los casos graves basta con un vomitivo y de algunas gotas de éter ó de agua de melisa para que desaparezca la indisposición.

Grandes precauciones precisa también el único molusco terrestre que es víctima de la voracidad humana; el sabroso *caracol de las viñas*. La mejor recomendación que se puede hacer á los lectores es que no los tomen nunca en ventorrós y tabernas, donde suelen expenderse, y donde aparte de la problemática limpieza, los suelen guisar al día siguiente de comprarlos. Como el caracol se alimenta impunemente de plantas venenosas, es absolutamente preciso tenerlos varios días en casa *ayunando* para hacerles perder las substancias nocivas que puedan haber digerido en el campo.

El elogio del caracol está hecho con decir que se servía en los banquetes de los romanos, y aunque hoy no llega á la categoría de manjar exquisito, tiene muchos partidarios que se chupan los dedos con la sustanciosa y célebre salsa pero... no olvidarlo: los caracoles se deben comer en casa.

Dr. Tous.

LAS ANGIUSTIAS DE UN PADRE

Una pobre niña de seis años, ha estado á punto de sucumbir á una enfermedad muy peligrosa á su edad. La anemia y el raquitismo la pusieron en un estado de debilidad considerable. Su padre, el señor J. Piñol, de Barcelona, Buensuceso, 13, desesperado de verla así, no dejó nada para curarla; había empleado toda clase de tónicos para fortalecerla, sin resultado. Un día le hablaron de las Píldoras Pink, el reconstituyente por excelencia, y lo probó; cuál no sería su alegría viendo los excelentes resultados de este tratamiento maravilloso?

«No me cansaré nunca, nos escribe, de demostrarles mi agradecimiento, ya que de la salud de mi hija á sus Píldoras Pink. Hace tiempo estaba raquítica y muy anémica. Habiendo tenido conocimiento de un caso parecido, en el cual las Píldoras Pink habían dado buenos resultados, me decidí administrárselas, y con gran satisfacción he visto operarse un cambio favorable en la salud de mi hija. Hoy está transformada, ha recuperado el apetito, su buen humor y sus buenos colores».

Estas dos enfermedades provienen de la sangre y presentan síntomas muy desagra-

dables, violentos dolores de cabeza se manifiestan, se presentan calambres en el estómago causados por las digestiones difíciles durante los cuales se tiene una sensación de ahogo, siendo entonces imposible el tomar alimento. Los niños son menos resistentes para soportar estos dolores, y las madres no deberán perder tiempo en aplicar inmediato cuidado. Las Píldoras Pink, creando sangre rica y generosa, restablecerán la salud y darán nuevas fuerzas y vigor. La anemia, la clorosis, lo neurastenia, el reuma y la debilitación general en el hombre y la mujer desaparecerán tomando las Píldoras Pink, cualquiera que sea la edad del que las toma. No debe olvidarse que á los niños desde la edad de seis años, solamente debe darse una píldora al día; al momento de darla, cortar la píldora con un cortaplumas en tres pedazos, y dar uno despues de cada comida.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas la caja ó veintiuna pesetas la seis cajas. Nuestro representante para España, Frans Janssens, Cortes, 222, Barcelona.

Noticias

Como dijimos, ayer se bendijo por nuestro bondadoso Prelado la nueva iglesia dedicada al Sagrado Corazón de Jesús, cuyo acto presenció numerosa concurrencia, que llenaba de bote en bote las naves del templo. Terminada la ceremonia de la bendición, se celebró la misa de Comunión, acercándose á la Sagrada Mesa tan extraordinaria multitud de fieles, que dicho acto duró más de hora y media. Las misas que hasta las doce se celebraron, no fueron menos concurridas que los actos anteriores.

La función de la tarde vióse igualmente concurrida, en la que ocupó la cátedra del Espíritu Santo el M. I. doctor don Estanislao Almonacid, deán de esta Santa Iglesia Catedral Basílica.

Leemos en varios periódicos, que se ha descubierto una falsificación de billetes del Banco de España, de 50 pesetas, pertenecientes á la última emisión fechada en noviembre de 1890.

Los billetes falsos, según informes periciales, se distinguen de los legítimos, en que tienen el papel más áspero y opaco, y en que el grabado es más imperfecto.

—A nombre de don Domingo Surroca, vecino de Amer, se ha solicitado la propiedad de doce pertenencias de una mina de pirita de hierro con el nombre de «La Entrada», sita en término de San Clemente de Amer.

—Esta noche y bajo el programa que á continuación insertamos, tendrá lugar el primer concierto de la serie que la brillante música del regimiento de Asia que con tanto acierto dirige el músico mayor don José Lodeiro, dará en la plaza de la Independencia, frente al café del mismo nombre, contratada por su dueño nuestro particular amigo don Ignacio Baxerías.

- 1.º «Curro Vargas», paso-doble, Chapi.
- 2.º «Suya es la gloria», tanda de walses, Lodeiro.
- 3.º «La Alegría de la Huerta».
- 4.º «Campanone», sinfonía, Mazza.
- 5.º «Lohengrin», fantasía, Wagner.
- 6.º «La Verbena de la Paloma», Bretón.

Es de esperar que lo escogido del programa y el justo renombre de que musicalmente goza la banda de Asia, atraerá al público á disfrutar de la amenidad de aquel sitio.

—Se encuentra enfermo nuestro respetable amigo el general de brigada don Francisco Perez Clemente.

Escusado es decir que deseamos su rápido restablecimiento.

—La dirección del Comité de la Red catalana de la compañía de ferrocarriles de M. Z. A. ha dispuesto, en cumplimiento de las disposiciones dictadas por el ministro de Agricultura en vista de la epidemia epizootica que aquí reina entre el ganado, que en cuanto empiecen á funcionar las Ins-

pecciones facultativas que están ordenadas, no se entregue á sus destinatarios ni se libere á su destino cabeza alguna de ganado que no haya sido previamente inspeccionada y no sea para ser sacrificada en el mismo sitio si se declara atacada.

—A nombre de don Juan Duch Casademont, vecino de Sarriá, se ha solicitado la propiedad de 33 pertenencias de una mina de producto bituminoso con el nombre de «4.ª Carmen», sita en término de Llorona (Basagoda), parajes llamados «Torrente del Clot del Moli» y «Molino del Caritx».

—Por el Rectorado han sido nombrados don Juan Buxeda, maestro interino de Pont de Molins; don Graciliano Dalmau, de Palau Sator, y don Juan Vilajaliu de San Antonio de Calonge.

—Anteayer falleció en Oviedo el distinguido literato y catedrático de Derecho Natural de aquella Universidad, don Leopoldo García Alas, *Clarín*.

Hace dos meses que se hallaba enfermo á consecuencia de la gripe y acababa de entrar en el periodo de convalecencia.

Ninguna de las personas de su familia creía ni sospechaba siquiera la gravedad en que se hallaba.

A las siete sufrió un ataque de disnea tan intenso, que entró inmediatamente en la agonía.

Media hora despues era cadáver.

Los médicos afirman que la enfermedad que le ha llevado al sepulcro es una tuberculosis intestinal.

—En Puigcerdá aparecen todas las mañanas los campos helados, lo que motiva que el estado de los campos no progrese.

—Ayer tarde fué conducido á la última morada el cadáver de don Andrés Duran, habilitado de la oficina de Obras públicas de esta provincia, á cuyo triste acto, que fué presidido por los hijos del finado y el ingeniero jefe de obras públicas don Gabriel March, concurrieron todos los compañeros del finado y buen número de sus amigos y conocidos.

Reiteramos el pesáme á la familia Duran.

—El tiempo continúa en extremo variable.

Ayer mañana lució el sol breves momentos, y momentos despues se levantó fuerte viento N. E., el cual al cesar dejó por completo encapotado el firmamento, cayendo desde media tarde hasta al anochecer ligera lluvia.

—La numerosa concurrencia que en la noche de antes de ayer asistió al café de Vila, prodigó grandes aplausos al notable sexteto del que forman parte los profesores señores Vidal, Mollera, Saló, Serra, Oliva y Sobrequés.

—De *El Ampurdanes*, de Figueras:

«A las primeras horas de la tarde del lunes se levantó una gran tempestad de viento y truenos con señales evidentes de que algunos de los pueblos vecinos sufría las consecuencias. Así fué. A la mañana siguiente se supo que en los pueblos de Cistella, Vilanant, Avinonet, Tarabaus, Borrassá y algunos otros, había caído un fuerte pedrisco seguido de un gran huracán, resultando completamente destrozados los viñedos, los granos y legumbres, próximos á recogerse, en los citados términos.

«Decíase que la piedra que cayó en aquellos términos municipales, era del tamaño de almendras en su mayor parte, arrasando casi todos los frutos de los campos».

—La *Gaceta* ha publicado una Real orden del ministerio de Hacienda autorizando al gremio de fabricantes de cerillas para le elaboración y venta de una nueva clase.

Serán de las llamadas «pasta inglesa». Las cajas deberán llevar la indicación de «especial», además de la de precio y número de cerillas y marcas determinadas en el contrato, y habrán de contener 30 cerillas de 60 ó más cabos, grueso 16 del delibrador francés, de 30 milímetros de lon-

gitud sin contar la cabeza, y de elaboración perfeccionada, con estearina superior y la goma copal para su adherencia y planchado.

Se venderán al precio de cinco céntimos de peseta cada caja en aquellas localidades en que la entidad encargada de la venta considere necesario y conveniente entregarlas al consumo.

—Por asuntos del servicio, hoy es esperado en esta ciudad el coronel de infantería don Manuel Michelena, juez instructor de la Capitanía general de este cuarto cuerpo de Ejército.

—Ayer mañana revistó en el Campo de Marte el escuadrón de Treviño que al mando del capitán señor Golfín se halla destacado en esta ciudad, su coronel don Joaquín Milans del Bosch.

—Debemos llamar la atención de las autoridades respecto á los hechos que bastante amenudo vienen cometiendo unos *salvajes*, á los que deseamos se meta en cintura.

Ayer mañana al pasar el expreso cerca de la estación de Caldas de Malavella, fué arrojada una piedra contra el tren rompiendo uno de los cristales de un vagon de viajeros y recibiendo nuestro distinguido amigo el banquero de esta ciudad don Fernando Coll, una fuerte contusión en un hombro, que le fué curada al llegar á su domicilio.



ALMUERZO

Huevos con torrijas.—Calamares en su tinta.—Perdiz con chocolate.—Ternera guisada.—Ensalada.—Postres.

COMIDA

Puré de judías.—Lubina al limón.—Gallina encebollada.—Conejo estofado.—Lengua con tomate frito.—Ensalada.—Postres.

Huevos con torrijas.—Cocidos y partidos en dos los huevos, se les quitan las yemas, y estas se mezclan con verdura cocida y pan rallado; se sazonan con especias, azúcar y canela; agregando por último, huevos crudos; luego que se ablande un poco esta masa se rellenan los huevos cocidos, se rebozan y frien. Se sirven sobre torrijas con azúcar y canela.

Puré de judías.—Háganse rehogar en manteca, trocitos cuadrados de pan de Viena. Cuando estén dorados colóquense en la sopera, y momentos antes de servir la cosa se vierte sobre el pan un puré de judías muy caliente.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).



DE VENTA EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS

Boletín religioso

SANTO DE HOY

San Vito mártir.

CORTE DE MARÍA.

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Asunción en la Catedral.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Granó, 6. bajos

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

Desde 5 PESETAS
Relojes
 comprándolos por docenas en los almacenes de relojería de
Carlos Coppel
 Fuencarral, 25, Madrid
 PÍDASE EL CATALOGO
 Venta al por mayor y menor



El Jarabe Pagliano

INVENTADO EN 1838

por el Prof. GIROLAMO PAGLIANO, fundador de la casa, via Pandolfini, 18.—FLORENCIA.

Es el mejor **DEPURATIVO Y REFRESCANTE DE LA SANGRE**. Especialmente indicado para usarse en la Primavera y Otoño.

Más de 60 años de éxito consecutivo es la mejor garantía de su eficacia.

Rechazar las falsificaciones

Todos los productos de nuestra casa deben llevar la **Marca de Fábrica Registrada**, cuyo dibujo en azul celeste, tiene la firma en negro de

Girolamo Pagliano

Unicos agent s en España: J. URIACH Y C.—BARCELONA.



Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Salidas	Entradas
Para Madrid y Barna. 6:30 y 14:25	De Madrid y Barcelona.. 9 y 17:35
Id. Francia. 8:30 y 17	» Francia. 7 y 14:50
Puigcerdá, Ripoll, Olot. 11	Puigcerdá, Ripoll, Olot. 5
Id. S. F. de Guixols. 830 y 17	S. Feliu de Guixols. 7 y 14:50
Las Planas, Olot, S. Juan. 8:30	Las Planas, Olot, S. Juan. 14 14

APRENDIZ Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 20 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre; directamente para Port Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y la Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—«Servicio del Norte»: Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

«Servicio del Mediterráneo»: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, San Juan, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Río Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaiso, con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil-Pacífico.

Línea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Pauillac, Passages, Bilbao, Coruña, Villagarcía ó Marín, Vigo, Oporto, Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Río Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaiso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero, con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1899 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.
 Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4.50 ptas. trimestre
Fuera de la Capital.	5 » »
Extranjero	15 » semestre
Idem un año.	30 » »

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.